

TEMA: Trabajo

SUBTEMA: Reducir niveles jerárquicos

REFERENCIA: El Universo. (23 de octubre de 2020) Trabajar 3 días a la semana durante 11 horas, reducir niveles jerárquicos y aumentar la jubilación a los 75 años.

Recuperado de <https://bit.ly/37CW94Z>

NOTA:

**Trabajar 3 días a la semana durante 11 horas, reducir niveles jerárquicos y aumentar la jubilación a los 75 años**

El hombre más rico de México, Carlos Slim, señaló que la pandemia del Covid-19 ha hecho más profunda la crisis que ya se estaba observando y ha elevado las cifras de desempleo, desplomado el consumo de bienes y servicios no necesarios y saturado los servicios de salud.

Este “virus invisible que ha puesto en jaque a todo el mundo” ha generado una situación económica y social inusual que va a conducir a una nueva normalidad, aunque muchas cosas ya no serán iguales.

“Hay un cambio civilizatorio de la sociedad industrial a una nueva civilización tecnológica que tiene efectos muy positivos”, añadió Slim, según una publicación de Forbes México.

Entre los consejos empresariales que propone, ha recordado la de trabajar 3 días a la semana durante 11 horas para abrir espacio a otras personas, elevar 10 años -hasta los 75- la edad de jubilación para evitar la quiebra de la situación financiera de los países, no vender por debajo del coste, tener estructuras simples o mínimos niveles jerárquicos.

También planea incrementar la producción, la competitividad, el control de gastos, minimizar la inversión en activos no estratégicos, reinvertir el dinero o potenciar la creatividad empresarial.

Además, ha destacado la cooperación mundial de todos los países para el desarrollo de las vacunas, que cree que estarán listas antes de un año, y la labor ejemplar del personal médico.

Durante su participación virtual en el XIX Congreso de Directivos CEDE, el dueño de América Móvil, del Grupo Carso o de la española FCC, ha insistido en que es muy importante que España no se quede atrás y que continúe los cambios a toda velocidad para tener cierta presencia en esta nueva civilización que se ha acelerado con la pandemia y que tiene sus pilares en el desarrollo tecnológico y la innovación.

En su opinión, sería esencial conducir este cambio civilizatorio, tal y como está haciendo China, que está protagonizando el liderazgo mundial a nivel económico, tecnológico e industrial gracias a una alta productividad.

En el caso de Europa, Slim ha señalado que le cuesta trabajo hacer los cambios y que mientras se ven, por poner un ejemplo, empresas como Amazon en Estados Unidos o como Alibaba en China, no se ven iniciativas en Europa, donde hay grandes oportunidades.

### **COMENTARIO**

Carlos Slim como uno de los empresarios más importantes a nivel nacional debido al alcance de sus diferentes empresas a nivel internacional participó de manera virtual en el XIX Congreso de Directivos CEDE, donde habló de la crisis económica y social que presenciamos mundialmente debido a los efectos de la pandemia de Covid-19, en

su participación recomendó un modelo de trabajo donde se trabaje 3 días a la semana durante 11 horas para abrir espacio a otras personas y la elevación de 10 años en la edad de jubilación.

Las sugerencias realizadas por el empresario tienen como fin continuar las actividades productivas para reducir las afectaciones económicas provocadas por el confinamiento, pero habría que cuestionar el beneficio de ellas a quien va destinado, pues el aumento en la edad de jubilación podría representar un problema para aquellos trabajadores que por grupo etario podrían ya no encontrarse en las condiciones físicas o de salud para continuar ejerciendo.

Apenas el mes pasado la empresa Telmex, de la que es dueño Slim, logró llegar a un acuerdo con sus trabajadores, quienes se manifestaron y amenazaron con entrar en periodo de huelga si no existían modificaciones en la propuesta de renovación de su contrato, en donde se condicionaba el contrato colectivo y se pedía a los trabajadores de nuevo ingreso renunciar a su jubilación.

La crisis económica ha agravado la situación de vulnerabilidad en las poblaciones donde había pobreza extrema y ha experimentado un aumento en las personas en condición de pobreza. La priorización de los intereses de trabajadores de menos recursos por encima de los empresariales es un camino hacia una sociedad más equitativa que no anteponga las necesidades productivas por encima de las humanas.

**RESPONSABLE**

Cynthia Guadalupe Hernández Rojas